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据东方今报消息 4 月 13 日，《福布

斯》中文版走进洛阳，联合洛阳市政府举行

问鼎创业创新 2012 福布斯中国中原经济

区自主创业与民营经济发展论坛暨《福布

斯中国中部最佳商业城市榜》发布会，我省

的郑州、 洛阳分别以第三名和第八名的名

次入选榜单。

《福布斯》中文版执行主编刘瑞明说，

在 2011 年福布斯中国最佳商业城市排行

榜上， 他们对中国四大经济区域排名前 5

位的城市数据进行了对比， 发现中部城市

人才指数排名领先， 在客运能力上也表现

良好；但其消费力、经济活力略显不足。 创

新能力优于东北和西部， 但严重落后东部

地区。中部地区需要重点发展私营经济，以

刺激当地经济活力。在经营成本上，中部城

市劳动力成本及办公成本较低，但在税收、

企业险金负担上则没有优势。

刘瑞明说，郑州对整个河南来讲，新农

业这块未来可能会有很大的潜力， 郑州一

方面背靠中原腹地，农业资源非常丰厚，同

时郑州有交通优势，客运指数排名靠前，有

这么好的交通物流条件， 郑州应该能成就

一批新农业企业。

“洛阳的人才指数、客运指数和城市规

模等三个领域都处于优势， 经济活力指数

和创新指数较靠后，还有待提高。 ”刘瑞明

认为， 中部城市最重要的还是应该用市场

说话，而不是由国有经济控制，洛阳应该有

更多的、更具活力的民营经济和外资经济。

说法：“市”只是个提法，实质为大型新社区

“概念和内容是两回事，俺这个‘村级市’一没公务

员，二不设行政机关，三我还是一个支部书记，我们建

市的目的只就是想让老百姓过得更好一些。 ”4 月 14

日，对于于建嵘的质疑，李连成作出了回应。

“我们这个村级市和行政区划里的市是没有关系

的，只是一种叫法，想要让农民过上市民的生活。 ”李连

成说，“市” 可以理解为市场，“成立后的西辛庄市是正

村级，我还是一个普普通通的农村党支部书记，说到底

这个‘村级市’就是一个大型新社区。 ”

河南省社会科学院副院长刘道兴认为，“村级市”

是打造的一个概念，其实质就一个新型农村社区，不必

过于较真。

“我个人认为，争论是争论，但我们的出发点是好

的，想让村民过上更好的生活。 ”对于于建嵘的不认可，

李连成说：“我们也欢迎他来检查指导 ， 该批评的批

评。 ” （《河南商报》供稿）

清华大学今年计划

在河南招生 91 人

理科生 86 人，文科生 5 人

生源好，还会增加机动计划

今年， 清华大学在我省计划招生 91

人，比去年增加了 24 人，其中理科计划招

生 86 人，文科计划招 5 人。

“招生计划只是一个基准， 与往年一

样，如果河南考生报考踊跃，生源质量高，

实际招生过程中还会尽量给河南增加机动

计划。 ”清华大学河南招生组负责人表示。

清华今年计划在河南招 91 人

生源好还会扩招

昨天，记者从清华大学获悉 ，今年该

校计划在河南招生 91 人， 其中理科生 86

人，文科生 5 人。

去年， 清华大学在河南计划招生 67

人，其中，其中理工类 64 人，文史类 3 人。

今年，清华在河南投放的招生计划实

现了两位数的增长，增加了 24 个，增幅达

35.8%。

清华大学河南招生组组长谢旭东说，

2012 年，清华大学在绝大多数省份招生计

划减少的情况下， 仍继续向河南倾斜，不

仅招生人数增幅超过两位数，增幅在全国

也排在前列。

“河南是清华重视的生源基地，在总

体名额紧张的情况下，清华仍然给河南计

划增加了 24 人， 这也是清华回报河南考

生的厚爱。 ”谢旭东说，清华在河南招生人

数连续八年正增长， 在河南的招生人数 7

年翻了一番， 录取人数从当时的 80 人增

至去年的 165 人。

“如果河南考生报考踊跃，生源质量

高，今年我们还会扩招。 ”谢旭东表示，招

生计划只是一个基准， 招生中跟往年一

样，清华还会尽量给河南增加机动计划。

据介绍，今年清华大学计划招收本科

生 3372 人，与往年基本持平。 在保持各省

计划总量相对稳定的同时，清华将招生计

划向高等教育欠发达且生源数量多、升学

压力大的中西部地区进行倾斜。

“自强计划”河南 5 人入围

其中两人获 60 分加分优惠

今年 ， 清华大学推出自主招生新

政———“新百年计划 ”，包括“领军计划 ”、

“拔尖计划”和“自强计划”三部分。

当前，“自强计划”拟认定学生名单已

公示结束，河南考生表现优秀。

据介绍，“新百年自强计划”面向长期

生活、学习在国家级贫困县的县级及以下

中学选才，最终有来自 20 个省的 36 位同

学获得了“自强计划 ”自主认定 ，其中 14

位同学获得加 60 分的优惠。

“在入围的 36 名学生中，河南占了 5

个，是所有参与省份中入围最多的，且有

两名学生获得了最高 60 分的加分优惠。 ”

谢旭东说。

“领军计划”中，全国 221 所中学推荐

的 258 位同学最终通过了清华大学专家

组的初审，参加了综合面试，并获得了 30

分至 60 分的加分。

清华大学表示，学校始终将促进社会

公平视为己任， 在自主招生过程中对经

济、社会欠发达地区的学生倾注了更多的

关注，对县级或县级以下中学倾斜资源。

满足“90 后”需求

本科招生网推出移动版

为更好地满足“90 后”考生需求，昨天

改版的清华大学本科招生网网页版和移

动版正式上线。

据介绍，新版本科招生网以考生为主

要服务对象，注重互动与分享，在内容甄

选上，以在校生学习与生活情况的展示为

核心，以招生政策、招生疑难解答与报考

指导为辅，贴近考生需求。

新版本科招生网还特设了适合通过

手机浏览器访问的移动版，并在移动版中

提供校园地图等特色服务。 另外，新版本

科招生网还与新浪微博、人人网等媒体实

现了便捷与一键关注、快速分享和同步推

送等多种方式的融合，方便考生。

（《河南商报》供稿）

西辛庄村要建中国首个“村级市”，面对质疑，该村党支部书记李连成回应：

没有公务员，不设行政机关

想让农民过上市民的好日子

一 段 时 间 以 来 ，

“中国首个‘村级市’”

的提法让濮阳县西辛

庄村在网络上备受关

注。 近日，中国社会科

学院农村发展研究所

社会问题研究中心主

任于建嵘发微博质疑

“村级市”“瞎胡闹”。

西辛庄村党支部

书记李连成回应 称 ：

“我们两个谈的概念和

内容是两回事，俺这个

村级市， 一没有公务

员， 二没行政机构，我

们的目的就是想让群

众过上和城里人一样

的好日子。 ”

争议：中国首个“村级市”引来争议不断

“这不叫改革，这是瞎胡闹。 ”4 月 12 日，中国社会

科学院农村发展研究所社会问题研究中心主任于建嵘

在谈论到“村级市”时发布的一条微博，再次引发公众

对中国首个“村级市”的关注和热议。 于建嵘认为，“村

级市”的称谓违法了宪法规制，他还调侃：“干脆让全国

六十多万个村长都成为巿长，或者干脆叫某某国，村长

全叫囯王不是更威风？！ ”

根据此前的媒体报道， 河南省濮阳县西辛庄村要

建中国首个“村级市”，且 5 月 8 日就要挂牌，许多网友

因为“村级市”知道了西辛庄村党支部书记李连成。

今年全国“两会”期间，李连成提出了把西辛庄村

建成中国第一个“村级市”的想法，“有学校，有医院，有

宾馆，有超市，有水电气暖，有下水管道，城市有啥咱有

啥”。

3 月 4 日， 国务院副总理李克强在看望出席十一

届全国人大五次会议的代表时， 李连成汇报了“村级

市”的构想。“你这是又要创造一种新模式啊。 ”李克强

副总理点评说。 在此之前，省委书记卢展工听了李连成

建“村级市”的想法，直赞他“有思想，有远见，敢想敢

干，只要敢想敢干就能实现”。

白毛、红眼睛

这不是兔子是袋鼠

4 月 13 日， 郑州市动物园从澳大利亚

引进的 4 只白袋鼠抵达动物园，白袋鼠白色

皮毛、红色眼睛，是赤颈袋鼠的基因突变白

化，再通过人工培育而成的物种，非常珍贵，

全世界仅有 1000 多只。 （据《河南日报》）

国色又吐芳

“武皇”赏“花王”

4 月 14 日，在洛阳中国国花园内，一场

“武皇赏花” 大型艺术表演为游客模拟再现

了当年武则天游园踏青、观赏牡丹的盛大场

景。 新华社记者 王颂 摄

减刑假释案件应一律公示

新规明确要求，法院审理减刑、假释案

件，应当一律予以公示。 公示地点为服刑人

员服刑场所的公共区域。 有条件的地方，应

当面向社会公示，接受社会监督。 对于仍需

采取书面方式审理的减刑、假释案件，人民

法院在作出减刑、 假释裁定前， 应将拟减

刑、假释罪犯的基本情况及减刑、假释依据

等予以公示， 接受社会各界及相关各方的

监督。

“经过必要的期限后，未收到举报或者

举报经查不实的，人民法院才能作出减刑、

假释裁定， 以公开透明的审理程序来确保

减刑、假释案件的公平公正。 ”省监狱管理

局的工作人员说。

减刑假释新规将于今年 7 月 1 日起实施

减刑假释案件审理一律公示

据河南日报消息 4 月 12 日至 13 日，

省高院、省检察院、省监狱管理局、省看守

所共同在新乡举办了全省减刑、 假释工作

培训班。 会议透露，减刑、假释工作将于今

年 7 月 1 日起实施新规，法院审理减刑、假

释案件应一律公示。

全省法院系统、 全省检察系统以及我

省刑罚执行机关共 300 余人参加了培训。

6 类案件必须开庭审理

长期以来，法院审理减刑、假释案件采

用书面审理方式，这种审理有不少弊端。 对

减刑、假释案件依法实行开庭审理，可以增

强司法公信力。当前法院存在案多人少的情

况，不可能所有的减刑、假释案件都公开审

理，新规选取 6 类减刑、假释案件，明确要

求必须开庭审理。即：因服刑人员有重大立

功表现提请减刑的；提请减刑的起始时间、

间隔时间或者减刑幅度不符合一般规定的；

在社会上有重大影响或社会关注度高的；公

示期间收到投诉意见的；人民检察院有异议

的；人民法院认为有开庭审理必要的。

减刑幅度更趋合理

新规充分体现了从宽精神， 比如规定

未成年服刑人员的减刑、假释，可以比照成

年服刑人员依法适当从宽； 老年、 身体残

疾、患严重疾病服刑人员的减刑、假释，也

有从宽的规定。 对减刑后余刑不足 2 年的

服刑人员，符合条件决定假释的，可以适当

缩短间隔时间。

新规明确规定， 对服刑人员以及因故

意杀人、强奸、抢劫、绑架、放火、爆炸、投放

危险物质或者有组织的暴力性服刑人员被

判处死刑缓期执行的，被减为无期徒刑、有

期徒刑后，也不得假释。

福布斯发布

中国中部最佳商业城市榜

郑州洛阳入围


